



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Karla Jazmín Gómez Gómez

Nombre del tema: textos personales

Parcial: 1er

Nombre de la Materia: Redacción en Español

Nombre del profesor: Alejandra Vidal Escandón

Nombre de la Licenciatura: psicología

Cuatrimestre: 1er

Fecha: 04 de diciembre de 2022

TEXTOS PERSONALES

Hay una gran variedad de textos personales, probablemente todos en alguna etapa de nuestra vida los hemos leído, ya que estos pueden ser cartas, diarios, autobiografías, cuaderno de viajes e incluso apuntes de clase, entre otros.

Los textos personales narran o describen lo cotidiano, hablan de sucesos del pasado, presente o futuro, se utiliza un lenguaje formal o informal dependiendo a quien va dirigido, también se plasman emociones y experiencias; usan dos funciones de lenguaje, la función emotiva y la apelativa; hay que saber distinguir que función se está utilizando en el texto.

La función **emotiva** es la que se utiliza para expresar el estado de ánimo del emisor (este es quien da el mensaje) su intención es reflejar emociones o sentimientos diversos, y estos se pueden dar en una charla, carta o algún poema. La función apelativa va dirigida al receptor (el que recibe el mensaje) y este emite una “orden”, esta puede ser de forma escrita u oral, cuando es de forma oral se puede identificar un cambio de voz, ya que está afirmando algo que se debe hacer y/o cumplir.

También existen los **textos históricos** los cuales relatan hechos importantes que han pasado y quieren ser contados a la audiencia, la audiencia puede ser el público en general o simplemente a algún familiar o conocido, el objetivo es acercarnos a la comprensión de una época histórica a partir de los elementos proporcionados por el texto; Un ejemplo de textos históricos podrían ser las autobiografías, monografías, biografías diarias y las memorias, ya que en estos se van relatando vivencias.

Las **autobiografías** son textos relatados y/o narrados en primera persona donde se escribe fecha o lugar de nacimiento, como fue su vida, quienes fueron sus padres o familiares, algún acontecimiento importante que haya pasado y quieren dejarlo plasmado en el escrito. Las **monografías** son documentos donde se hablan de temas importantes por ejemplo de algo científico, se hace una investigación a fondo del tema y se va recopilando los datos más importantes o relevantes.

Las **biografías** igual son textos en los que se relatan acontecimientos, pero en este caso es en tercera persona, y se habla de algún personaje importante o de interés personal, se investiga es nacimiento, familiares cercanos, como fue su vida, y en caso de fallecimiento se escribe fecha y causa de la muerte.

Los **diarios y memorias** se consideran textos históricos porque en ellos se van escribiendo con fecha los acontecimientos diarios y estos en algún futuro puedes leerlos y recordar tal vez hechos de los cuales ya no recordabas.

Algo muy importante que también se deben mencionar son los **Textos familiares**, ya que estamos muy relacionados con ellos; Estos textos describen algún suceso o se expresan sentimientos, inquietudes, sueños e incluso algo que se desee. Se pueden contar anécdotas, y para eso están los **anecdóticos**, aquí se escribe fecha, hora, la anécdota que se quiera compartir y las implicaciones que esta tiene para tu vida. También se pueden usar **las cartas o los mensajes electrónicos**, las cartas pueden ser formal o informal depende a quien va a ir dirigido y esta tiene que llevar lugar y fecha, saludo, cuerpo (aquí va el tema de lo que se está hablando) y despedida; si es una carta formal tiene que ir mejor desarrollada, se le pone lugar y fecha, destinatario, asunto, saludo, introducción, mensaje, despedida y firma. En la actualidad ya no es muy común utilizar las cartas, estas han sido sustituidas por los mensajes electrónicos, estos son digitales y se esperan una respuesta inmediata, en este caso se le pone como remitente la dirección del correo electrónico de la persona a quien se le está enviando el mensaje, y como destinatario el correo electrónico de la otra persona.

Por último, los **Textos escolares** son un registro de las actividades realizadas o incluso también las actividades pendientes, ya que estas se pueden llevar en una **agenda o bitácora** en la cual se ponen las tareas a futuro, la materia y la fecha en la que se tiene que entregar, esto sirve para no olvidar los pendientes; en la bitácora también se ponen las dudas y los problemas surgidos durante la misma, y las soluciones aportadas por el profesor y los alumnos, individual y colectivamente.

Cuaderno de trabajo y Apuntes de clase

en el cuaderno de trabajo se escriben los datos o actividades que se van realizando día con día durante las clases; los apuntes de clase es todo lo que nos parece interesante o importante de alguna exposición que haya en la clase, esto tiene que tener un orden para cuando se vayan a utilizar no sea complicado entender el tema, este lleva fecha, Tema, apuntes sobre el tema tratado, esquemas, cuadro sinóptico, dibujos, tus propias marcas y signos (cosas o signos que pueda entender la persona que lo está escribiendo).

Es importante saber identificar los tipos de textos que se nos presentan, como se clasifican, de que están conformados, entre otras cosas. No sólo se escribe por escribir, sino que cada texto cumple con una función específica y hay varios tipos de textos y todos en algún momento los podemos utilizar, por ejemplo, para solicitar un trabajo o pedir algún apoyo, se puede hacer por medio de una carta o un correo electrónico, pero este debe ser escrito en un lenguaje formal, y respetuosamente, debemos saber que palabras usar y la estructura que debe llevar el texto.

En algunos textos también se utiliza el lenguaje oral y este también tiene que ser estudiado con anticipación, si quiero hacer una monografía de algún tema muy sonado en la actualidad, me tengo que informar y saber de que es lo que estoy hablando, dar a exponer el tema con las palabras adecuada.

REFERENCIAS

Sánchez Rodríguez, M.C. (2014). Taller de lectura y redacción 1. Secretaria de educación pública.

Zarzur Charur, C. (2021). Taller de lectura y redacción 1. Editorial patria.